

## Faire de la sincérité le chemin le plus court vers la confiance

L'élection d'un état-major est un moment important dans la vie de notre École. Cela engage l'ensemble des élèves et pas uniquement ceux qui ont été élus. Un état-major donne le ton ; du dynamisme ou de la léthargie, de l'engagement jusqu'au bout ou d'actions minimalistes, d'un esprit visant à fédérer ou de celui du copinage ou de la popularité. Il indique si l'on prendra les choses au sérieux, sans se prendre au sérieux, ou si l'on choisira la désinvolture voire la provocation (comme nous en avons eu un exemple à Rome).

Il y a ceux qui n'ont pas été élus et qui se sont présentés avec tout leur cœur, leur saine ambition, la volonté d'être au service, et pour certains de rendre à leur école ce qu'elle leur a apporté. Cela aussi nous l'avons entendu à Rome. Ils doivent être bien déçus. Mais ils savent que leur volonté d'engagement peut toujours se concrétiser soit auprès de l'état-major, soit dans d'autres projets. Nous comptons aussi sur eux.

Et puis il y a ceux qui ont été élus. Un grand bonheur a dû les envahir ! Et tout commence aujourd'hui ! Comblés de joie, vous voilà engagés pour un peu plus d'un an, comme le disait Marie\* dans son discours de candidature, pour « *faire vivre l'établissement* », pour « *une année mémorable* ». Fini les phrases bien tournées, les effets de discours, la persuasion, la séduction ! Place à l'action ! A vous de devenir « *un moteur pour votre école* » ! Vous avez votre École en héritage. L'héritage, on le reçoit. Votre rôle est de le bonifier !

Marie, ton parcours prouve ta capacité d'engagement, d'implication, de dynamisme. De « la Petite championne de la lecture à haute voix » en CM2, en passant par l'état-junior (ancêtre de la Passerelle) au collège, tu as toujours été reconnue comme une fille active, constructive, déterminée et qui ne fait pas les choses à moitié.

Tu disais que tu faisais partie « *de ces personnes qui aiment prévoir les choses à l'avance* ». C'est exactement ce que nous attendrons de toi et de tous les membres de l'état-major : faire preuve d'anticipation !

Toi, comme d'autres, tu as été marquée par des majors qui t'ont précédée, comme Léa GUIGUE pour toi, en 2018-2019, à ton entrée en 6ème. Tu mesures, vous mesurez, l'importance de votre mission. Vous devenez à cet instant, aujourd'hui, des personnes regardées, et même observées. Pour beaucoup, au sein de l'établissement, vous serez des modèles, à imiter. Quelle responsabilité ! Marie, tu habites « *chemin de la bergerie* » : quel beau symbole !

Te voilà devenue en quelque sorte « bergère », celle qui mène un troupeau pour qu'il soit bien soudé, bien solidaire et qu'il avance dans la même direction ; une bergère c'est celle qui est chargée de prendre soin du troupeau.

Une mission magnifique ! Nous t'en savons capable, après avoir rappelé toutes tes qualités et parce que ta devise est de « faire de la sincérité le chemin le plus court vers la confiance !

Bon chemin !

Bonne année d'engagement !

**Pierre-Jean COLLOMB**

Mardi 19 mars 2004 - Dominicale de la Saint Joseph

*\*Marie GIANNANDREA, major 2024-2025 (en italique des extraits de son discours de candidature à Rome en février 2024)*